

**MARÍA
ROSETE****COLUMNA INVITADA**

México patriarcal

Nuestra sociedad mexicana históricamente ha estado marcada por el machismo y las grandes desigualdades que trae consigo la cultura patriarcal. La discriminación de género sigue siendo una constante en cada rincón de este país, los datos hablan por sí solos.

Las mujeres que ocupamos espacios de representación, desafiamos estereotipos que cuestionaban nuestra participación política y social en la vida democrática de nuestro país, con independencia del color que representemos me atrevo a decir que hemos sido víctimas de violencia en algún momento de nuestro andar público, por el simple hecho de ser mujeres.

Los representantes populares tenemos una deuda histórica con las mujeres de México, somos el país con mayor número de casos de menores de edad embarazadas y al día de hoy, los procesos judiciales todavía en su mayoría adolecen de perspectiva de género, la discriminación en sus diversas formas subsiste en la investigación e impartición de justicia hacia las mujeres.

Es lacerante saber que no hay espacios seguros para las mujeres porque la violencia se replica a diario en sus diferentes formas, desde los espacios laborales, la calle y también la casa. Cada día diez mujeres salen de casa y no vuelven más, lo anterior refleja nuestra poca capacidad como sociedad para transformarnos en un país de iguales, en un país en el que nacer mujer no signifique vivir con miedo.

Vivimos momentos decisivos para transformar a México en un país con rumbo y certidumbre, donde el centro de las políticas públicas seamos las mujeres. Porque la sociedad que logremos construir, será la que habremos de dejarle a los que amamos, es impostergable trabajar de manera cohesionada desde los diferentes poderes y órdenes de gobierno con la sociedad, para que ser mujer no implique oportunidades desiguales. Sumemos voluntades, saldemos la deuda histórica de las silenciadas en su lucha y las que hoy son violentadas por alzar la voz en la búsqueda de la tan anhelada igualdad.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO ContraRéplica <small>PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN</small>	0	03/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Construyamos un México que valore a la madre que busca justicia por su hija desaparecida; a la maestra que exige condiciones laborales dignas, a las trabajadoras que demandan un mejor salario; a las activistas por los derechos; a la líder indígena o campesina que defiende sus raíces y protege el medio ambiente; a la joven que lucha por la despenalización del aborto; a la periodista que decide no callarse y defiende su derecho a la expresión; a las comerciantes que todos los días salen a la calle porque les fue negado el derecho a un trabajo formal y tienen que enfrentar todo tipo de violencias y a muchas otras que sin rostro y sin voz trabajan cada día por un presente justo, equitativo e incluyente.

Que la dignidad sea nuestra bandera y el amor por nuestra sociedad lo que nos motive a construir un mejor presente.

María Rosete
#porlosqueamamos